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1. Convocation  
 
Le premier vice-président national, Bob Kingston, déclare la séance ouverte, en 
présence de Debbie Forsythe, Denis Sicard, Howard Willems et de Larry Budge. Yves 
Ducharme est absent. 
 
 
2. Observations liminaires 
 
Bob fait savoir qu’Yves ne pourra assister aux réunions et qu’il est chez lui à Saint-Jean. 
L’Exécutif le contactera par téléconférence un peu plus tard pour discuter de certains 
points importants à l’ordre du jour. 
 

 
3. Adoption de l’ordre du jour 
 
Les points suivants sont ajoutés : 
 
 17. Fonds de justice sociale, et 
 18. Co-op des jeunes de Saskatoon  
 

 P/A – Willems/Forsythe : Que l’ordre du jour soit adopté avec les ajouts ci-dessus. 
 

Adopté à l’unanimité. 
 
 
4. Heures des séances 
 
Les heures des séances suivantes sont proposées : 
 

Le 30 janvier 2007 : de 10 h à midi, et de 13 h 30 à 17 h, et 
Le 31 janvier 2007 : de 9 h à midi, et de 13 h 30 jusqu’à ce que toutes les 

affaires aient été réglées. 
 

 P/A – Sicard/Forsythe : Que les heures des séances proposées soient adoptées. 
 

Adopté à l’unanimité. 
 
 



5. Approbation du procès-verbal de la réunion de l’Exécutif national de 
novembre 2006  

 
Rectification au point 6, Plainte sur les appels. On fait remarquer que la formation mixte 
doit avoir lieu le 27 janvier 2007 (et non le 17 janvier). 
 

 P/A – Forsythe/Willems : Que le procès-verbal de la réunion de novembre 2006 
soit adopté avec les corrections apportées. 

 
Adopté à l’unanimité. 

 
 
6. Suivi du procès-verbal 
 
Plainte sur les appels 
Bob présente un rapport d’étape sur la plainte en question à la Section 15, et fait savoir 
que cette section n’a pas voulu aller de l’avant avec la formation mixte qui était prévue le 
27 janvier car elle tombait un samedi. Cette formation sera reportée et la section locale 
s’est fait dire, en des termes bien précis par Bob, qu’elle était obligatoire. 
 
Enquête auprès d’une section locale 
Denis Sicard présente un rapport d’étape sur l’enquête en cours à la Section 70139. Il 
fait savoir que son mandat à propos de la médiation est maintenant terminé, et que la 
section recevra une lettre à cet effet. Il ajoute que la section est candidate à la formation 
sur la mise en valeur des sections locales de l’Alliance, et que des renseignements à cet 
effet lui seront transmis. 
 
Planification de la relève dans la région de l’Ouest de l’ACIA/Document sur la 
« Nouvelle vague » 
Howard présente un rapport d’étape en la matière. Lors d’une récente réunion de CSP, 
Howard s’est fait dire que le document « Nouvelle vague » n’était qu’une initiative de 
formation de la direction. Certains participants à cette « Nouvelle vague » ont essayé 
d’assister à la réunion de CSP en tant qu’observateurs, mais les représentants 
syndicaux leur en ont refusé l’accès.  
 
 
7. Rapport financier  
 
Debbie et Larry présentent un rapport d’étape sur la situation financière du syndicat. 
 
Placements 
 

 P/A – Forsythe/Willems : Que les placements arrivant à échéance avant la 
prochaine réunion de l’Exécutif soient réinvestis au meilleur taux possible. 

 
Adopté à l’unanimité. 

 
 



8. Personnel du bureau national  
 
Bob fait savoir que Christine a terminé sa formation de Niveau 2 en S&S, et qu’à l’issue 
du cours elle a recommandé à Yves et Bob que toutes les personnes du bureau de 
suivre une séance de formation sur l’ergonomie et le stress en milieu de travail. Ils ont 
donné leur accord, c’est pourquoi la formation a eu lieu un peu plus tôt ce mois, au 
cours de laquelle tout le monde a apprécié sa journée. L’Exécutif aborde également la 
question de la charge de travail au bureau, et précise que d’autres discussions avec le 
personnel seront prévues sur cette question. 
 
 
9. Conférence de l’Alliance sur la santé et la sécurité 
 
L’Exécutif national discute de demandes de remboursement de frais de participants qui 
ont suivi cette conférence. Nous verserons le salaire de fin de semaine qui n’est pas pris 
en charge par l’Alliance aux membres du Conseil qui ont assisté à la conférence. La 
demande de remboursement de frais de Roy Russell avec la perte de salaire, est 
également approuvée.  
 
 
10. Communications – Site Web 
 
Conformément aux observations reçues en novembre dernier de la part des membres 
du Conseil, le bureau national a fait tout son possible pour mettre le site à jour, et les 
réactions pour le moment sont positives. 
 
 
11. Concours de recrutement des cotisants Rand 
 
Debbie Forsythe présente un rapport d’étape. L’Exécutif discute de ce que devrait être la 
réponse du Syndicat en cas de réaction négative. Jusqu’à présent, le concours est bien 
reçu, mais il y a un exemple où cela n’a pas été le cas. Le concours a commencé et des 
affiches ont été envoyées à toutes les sections locales, et par ailleurs un avis a 
également été affiché sur notre site Web.  
 
 
12. Le point sur les négociations 
 
Bob fait savoir qu’il prépare un résumé des revendications contractuelles (CT et ACIA), 
lequel sera affiché sur le site Web. Ce résumé expliquera les raisons pour lesquelles 
certaines revendications n’ont pas été transmises. À propos des négociations avec le 
Conseil du Trésor, il indique que Michele Coe a été ajoutée à l’unité de négociation 
Services de programmes et de l’administration (anciennement la Table 1). Nous avions 
également un membre à l’unité de négociation Enseignement et bibliothéconomie (EB) 
(anciennement la Table 5), mais ce membre a dû se retirer pour des raisons 
personnelles. Nous espérons lui trouver un(e) remplaçant(e).  
 
 



13. Le point sur les employeurs 
 
ACIA 
Bob présente un rapport d’étape au sujet de l’inspection de destination. Même si 
l’Exécutif a appris à la réunion du Comité national de CSP en décembre que tout était 
sur la table, Yves et Bob ont entendu dire à une réunion de suivi que la structure de 
rapport ne l’était pas. Une téléconférence avec Christa Montjoy et Cam Prince est 
prévue pour préciser les choses.  
 
AAAC 
L’Exécutif discute des questions en cours concernant la santé et la sécurité à la Ferme à 
Ottawa, du fait que certains membres sont fort préoccupés par l’amiante. À propos du 
PCSRA, à la suite des préoccupations que nous avons soulevées, le Ministère nous a 
fait savoir qu’il embauche des consultants pour examiner le processus de harcèlement 
et qu’il n’y aura pas de mise à pied ce printemps d’employés saisonniers de durée 
indéterminée. 
 
CCG 
L’Exécutif discute du rapport COMPAS et d’une plainte à propos des heures 
supplémentaires au Québec. À propos du rapport COMPAS, en préparation du lobbying 
que nous avons l’intention de faire en la matière, nous travaillons actuellement avec 
Howie West (AFPC). Pour ce qui est de la plainte sur les heures supplémentaires au 
Québec, Bob indique que des consultations doivent avoir lieu avec l’employeur sinon les 
membres courent le risque de perdre la plainte, et il ajoute que le fait d’ignorer ce critère 
est inacceptable. 
 
ÉFPC-CFP 
Bob et Denis font une mise à jour. Meraiah Krebs, la nouvelle directrice, joue un rôle très 
actif et apprend très vite. À propos de l’ÉFPC, quelques progrès ont été enregistrés 
concernant la PÉ et la SS. Le plan de PÉ n’est pas encore conforme, mais des travaux 
sont entrepris pour essayer d’apporter des améliorations. Quant à la S&S, à la suite de 
la réunion du Comité national d’orientation de la politique, l’employeur a accepté de 
donner une formation.  
 
MDN 
Bob donne un rapport d’étape et fait savoir qu’il y aura une conférence sur le PAE à la 
fin du mois de février, à laquelle Bob, Denis et Idelta assisteront. Pour ce qui est du 
centre de formation linguistique à Saint-Jean, bien peu de choses ont eu lieu depuis le 
mois de novembre, et l’avenir du programme national est toujours en suspens.  
  
 
14. Format de la réunion du Conseil national et de la séance de formation 
 
L’Exécutif discute de la prochaine réunion du Conseil en avril. Puisque quatre journées 
ont été prévues pour cette réunion, elle se déroulera comme suit :  
Journée 1 – Points à l’ordre du jour 
Journée 2 – Réunions des comités 
Journée 3 – Rapports des comités, suivis par les points à l’ordre du jour 
Journée 4 – Formation : obligation de prendre des mesures d’adaptation; programme de 
sensibilisation au danger; équité en emploi; rôles et responsabilités du Conseil national.  
 



 
15. Comité de la PÉ – Plan de travail - Demandes 
 
Howard fait une mise à jour sur la question, et précise que le Comité s’est réuni en 
décembre dernier et a présenté ses plans de travail régionaux à l’Exécutif. Les plans ont 
été approuvés, mais les dépenses doivent être limitées à ce qui a été convenu au 
dernier Congrès. L’Exécutif discute également de certaines demandes du Comité de la 
PÉ. Une demande de formation sur les droits de la personne qui avait été refusée un 
peu plus tôt a été de nouveau présentée, mais la position de l’Exécutif n’a pas changée. 
Le Comité de la PÉ devrait examiner la formation qui est déjà offerte par les comités 
régionaux des femmes et/ou les comités régionaux des RH. En cas de problèmes pour y 
avoir accès, le Comité devrait en aviser Howard. À propos de la conférence du CTC sur 
les Autochtones et les groupes raciaux visibles, le Comité peut y prendre part à la 
condition que cela entre dans les limites du budget national de la PÉ. 
 
L’Exécutif a également reçu une demande de financement pour la conférence 
NASHI/Bells of Hope, qui portera sur les jeunes en péril et les réalités du trafic des êtres 
humains.  
 

 P/A – Forsythe/Willems : Que le Syndicat envoie la somme de 500 $ pour 
appuyer le déroulement de la conférence Bells of Hope. 

 
Adopté à l’unanimité. 

 
 
16. Élections des VPR suppléant(e)s et des directeur(rice)s suppléant(e)s  
 
Rapport d’étape : l’Exécutif examine les bulletins de vote envoyés au bureau national 
pour le(la) directeur(rice) suppléant(e) de la CCG. Nous contacterons la personne 
sélectionnée pour voir si elle accepte le poste. Pour ce qui est des élections aux postes 
de VPR suppléant(e)s et de directeur(rice)s, les lettres de mise en candidature ont été 
envoyées. 
 
 
17. Fonds de justice sociale  
 
Cette initiative reçoit le plein soutien de l’Exécutif national. Depuis la dernière réunion du 
Conseil, Brenda Baergen et Marianne Hladun ont pu préparer une ébauche de politique 
pour la soumettre à l’examen de l’Exécutif, après quoi elle sera envoyée au Comité des 
finances accompagnée des observations de l’Exécutif. Le but est de présenter une 
résolution sur le Fonds de justice sociale au Congrès de 2008. 



 
18. Core Neighbourhood Youth Co-Op 
 
L’Exécutif discute d’une demande de financement présentée par Howard. 
 

 P/A – Sicard/Forsythe : Que le Syndicat fasse un don de 1 200 $ au Core 
Neighbourhood Youth Co-Op de Saskatoon, afin de l’aider à installer un système 
de dépoussiérage et d’épuration de l’air de rejet. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
Tous les points inscrits à l’ordre du jour ayant été traités, la séance est levée.  
 
Procès verbal présenté par 
 

 
Larry Budge 
Agent d’administration     


